
第２回学校運営協議会・第１回夏祭り実行委員会 議事録                        令和５年６月９日（金）１８：３０～ 
○出席者確認（順不同 敬称略） 
【学校運営協議会】 

村上 智之 岡本 則子  森 雅順 津野 幸春 欠 吉田 健一 
岡本 美子 大﨑 弘和 寺川 典男 武田 貴彦 竹内 恒陽 欠 
宮﨑 富巳 中越 あかね 下村 富彦  

【アドバイザー】 
内田 純一 門田 雅人  

【学校応援隊】 
宮﨑 勲 欠 池田十三生 欠 武田 茂男 欠 大川内 憲作 中平 克喜 
坂本 節雄 欠 矢野 孝 欠 中山 豪児 宮﨑 淑子  

【地区長】 
津野 幸春 欠 松井 邦夫 欠 生田 菊代 岸田 佳代 欠 藤田 知功 欠 
武田 貴彦 村上 智之 岡田 勝幸 欠 森  雅順 中平 幸広 
松井 利廣 野島 ともえ欠 森岡 孝治 欠 宮﨑 淑子  

【保護者等】 
吉本 弥生 
（女性部） 大川内知子 

（女性部） 武田貴彦 
（体育部） 吉本 宗 欠 

（体育部） 安藤 正博 
（アユ関係等）  

１、はじめの挨拶（学校運営協議会 会長） 

 

２、夏祭りの実行委員会についての確認 

（１）夏祭りは、実行委員会として行っている。（会の予定） 

       ６月２日（金）、７月７日（金）、８月３日（木）、９月１日（金）、１０月２６日（木） 

 

（２）夏祭り実行委員会のメンバー・・・地区長、学校運営協議会、学校応援隊、保護者代表、学校 

  

（３）今年度の夏祭りを実施するか・・・実施するに決定 

 

【実施するなら】・・・別紙あり 

 ・第２回夏祭り実行委員会 ７月７日（金） １８：３０～ 

・愛校作業も実施（地区長さんにも出て頂きたい） ７月７日（金） ８：３０～？ 

 ・第１４回夏祭り予定日・・・・７月２９日（土） 

    参加者の範囲をどうするか・・・・・松葉川地区で実施するに決定 

    他地域には呼びかけはしないが、来たら拒まないこととなった。 



 【内容をどの程度にするのか】 

・今年度は以前を参考にして内容を決める。 

・飲食関係行う。米奥地域だけでは大変なので、露天商関係にも頼み、七里小も出すなら OKする。 

・餅や菓子投げ・・・行う。岡田商店に依頼。以前は 5万円（餅）、１万円（お菓子） 

          もち米を持参すれば安くなるのであれば、村上さんが寄付してくれる。 

・打ち上げ花火・・・時間の関係で今年はなしとする。 

・相撲・・・今年はタオル相撲ではなく、久しぶりに本格的な相撲とする。（児童、幼児） 

        中平克喜さん指導で、事前に練習も行う。（踊り練習の日） 

        土俵マットは学校に置いている。（確認すること） 

        まわしは越行の区長さんにお願いして借りる（森さん連絡：６月１０日にはOKの連 

絡あり。７月に入ったら借りて学校へ持参してくださる） 

・盆踊り・・・行う 

        指導：津野幸春、宮﨑淑子  歌：岡本則子 

        太鼓：中平克喜、田村皓哉、大﨑弘和 

        太鼓は米の川から借りる（茂男さんに連絡：大﨑） 

        踊りの日にちは、学校が調整して後日決める（２回） 

・松明・・・実施する。 

７月１日に切り出し作業と切れ目入れを行う。８：００学校に集合。 

        部落の共有林から切り出す。武田茂男さんが印をつけてくれている。 

        １日で終わらせたいので、チェーンソーが使えなくても来てほしい。 

        チェーンソーオイルと混合オイルは学校で用意する。 

        下に付ける板が足りなければ大川内さんが作ってくれる。 

        ４５ｍｍのビス（ｺｰｽﾚｯﾄﾞの５０）必要 

        ※上リーダー（大川内憲作、大﨑弘和）、下リーダー（田村皓哉、武田貴彦） 

        設置には多くの人が必要。併せてローソクの設置もある。 

・電気と放送機器設営・・・中山豪児さん（ＯＫ） 

                前日準備（一人で）、当日準備は、多くの人で設置。 

・やぐら設営・・・・リーダー：安藤さん。朝から準備。６人はやぐら設営に欲しい。 

          新体育倉庫に入っている。 

          紅白幕をするなら、興津小より借りる方法もあり。 

児童作成の不織布こいのぼりを設置する方法もある。 

クリーニングが 6000円ほどかかるのでそれが必要ないものにしたい。 

・ステージ・・・・・トラック又はステージ設営 

・ぼんぼり設営、テントはり、机と椅子だし等は PTA、委員、学校などで手分けして準備 

・露天商が来るため、今年はチケットは売らず、お金でやりとりする。（消毒をあちこちに置く） 

・吉田さんのファイヤーパフォーマンス・・・OK 

・大正中のフェアリピッタに演奏を依頼（大﨑さん連絡） 

   コンクールと重なり高知から帰りに寄ってくれる可能性あり。輸送はいらない。 

大正まで帰るので、オープニングの１７：００頃の演奏にしてほしい。 

タイムスケジュールを確認して、１週間以内に可否の返事予定。 

・校庭の配置は、コの字型にする。 



・消毒をあちこちに置いておく。 

・昨年度作ったカッパのオブジェは会場のあちこちに置く。 

・店について 

    ・PTA女性部はまだ話し合っていないが、すりみ天・にぎり天・かき氷・ジュースなど 

・青年部は焼き鳥の予定 

    ・露天商には声をかけてみる（藤戸さん？みどりやさん？アユの塩焼など） 

       中山豪児さんから連絡し、「やきそば」「イカ焼き」は出店予定となったと聞いています。 

    ・アルコールOKだが、国税がかかるためフタを開けてから渡さなくてはいけないため、生ビ

ールにする。 

    ・ジュースもフタをあけて渡す。（国税がかからないように） 

・保健所には、内容が決まってから改めて問い合わせをする。 

・ポスター制作・・・安藤 

         内容が決まり次第安藤さんに連絡。 

         区長便で回すなら７月３日は役場にまわす必要あり。 

         大﨑さんと連絡を取り合い早めに作る。 

・出来上がったら、七里小、保育所にも配り、貼ってもらう。 

・地区にも夏祭りの放送を流す。 

・学校だよりにも出す。 

・クーラー・・・３～４台。漁協から借りる。（かき氷の氷、ジュースなど） 

・アイスクリーム・・・道の駅（矢野）３００円カップを１００個 

             基本返品不可ということです。販売用冷凍庫も借りられる予定。 

・かき氷・・・・・・・するなら、機械は安藤さんが借りてきてくれる。 

           カップは２種類和室に在庫あり。 

スチールカップ（厚みあり）７８ケ、 

プラスティックカップ（少し小さめ）１００ケ  

・学校・・・射的、くじびきの店 

・購入 

お楽しみ抽選商品購入・・・校長、岡本則子 

    子ども相撲参加賞・・・学校で 

・許可を得る 

   ・沈下橋通行許可・・・校長、PTA会長 

   ・志場さん土地の通行許可・・・校長、大川内 

   ・漁協の許可・・・淡水魚協（山脇のぶおさん）へ  校長、実行委員長 

   ・源流大橋駐車場許可・・・大川内、米ノ川地区長（にぎわいに言う） 

・アユの塩焼のお願い・・・実行委員長、校長 

・放送機器点検・・・教頭、中山豪児   ワイヤレスマイク（大﨑さん） 

・抽選券作成・・・学校 

・集落担当職員への連絡（米奥小校区の担当者）・・・校長（受付依頼） 

・夜店照明用の提灯借りる・・・校長、村上  （松葉川温泉より）村上さん取りに行ってくれる。 

・テントの予約・・・借りる数が決まれば依頼 

            テント９   机２５ケ   カラーコーン３０ケ 



・席づくり 

・コンテナ・・・田村皓哉さんから借りる（大﨑電話） 

   ・コンパネ・・・新体育倉庫（岡本則子先生より寄付） 

・ローソク・・・ろーそくの数１７０ケ（和室）、長めのチャッカマン準備（学校） 

・ポスター・・・安藤さん作成依頼。内容が固まり次第入れて行く。 

        その後大﨑さんが、オンラインストレージ等で学校に送付予定。 

 

    

※タイマツ設置、ろうそく設置、テント張り、机・いす出し、ぼんぼり設営、看板縦、店の設置など作

業がたくさんあるため、できるだけ多くの人に準備にきてほしい。 

 

※気を付けること・・健康チェック（受付で氏名・検温・連絡先等）は行う。 

消毒、手洗い、献杯や返杯はしない。 

紙コップなどはゴミ袋へ自分で捨てる（他者が触らずにすむように）、 

 

 ・地域活動支援事業交付金・・・総事業費の３分の２出る。（最高１０万円）（自主財源５万円必要） 

                ５万円をどこから出すか？ 

                お金は後で振り込まれるため、事前にどこかから出しておかなくて

はいけない。 

 ・事前の草刈り 

     学校の敷地内  ７月７日（金） ８：３０～ 

     部落・・・公園と河川敷を７月２日に草刈り予定 

     町道・学校から沈下までの草刈り（6月 10日に刈った） 

 

・夏祭りに向けての草刈りと、会の参加のお願い 

    ７月７日（金） 草刈り    ８：３０～ 

            会の実施  １８：３０～  
３、合同運動会について 

 〇日程 

第１回運動会の実行委員会 ：７月７日（金）   １８：３０～ 図工室 

愛校作業（地区長さんもお願いします）      ８：３０～ 

第２回運動会の実行委員会：８月３日（木） １８：３０～ 図工室 

愛校作業（地区長さんもお願いします） ：８月２６日（土）８：３０～ 玄関集合 

（予備日：２７日（日）） 

第３回運動会の実行委員会：９月１日（金）   １９：００～ 図工室 

草刈り週間：９月９日（土）～１８日（月）この中の都合のよい時間帯でお願いします。 

       学校が開いている時間に来てくださったら燃料を玄関前に出しています。 

       後日入れにきてくださっても構いません。 

合同運動会       ：９月２３日（土）  ９：００～ 運動場 

※雨天時は、体育館で行います。 



（１）運動会も、実行委員会として行っている。（会の予定） 

       ７月７日（金）、８月３日（木）、９月１日（金）、１０月２６日（木） 

 

（２）実行委員会のメンバー・・・地区長、学校運営協議会、学校応援隊、保護者代表、学校 

 

（３）今年度の合同運動会を実施するか・・・地区合同として実施する 

      ただし、地区として行うなら、この時期は稲刈りと重なるため、もう少し後にしてほしい。 

      コロナで実施できない間に、高齢化が進んでしまった。今までどおりは難しい。 

      「どの程度するのか」「午前だけにするか」「東西に分かれて競技するのか」など、詳しく

は、次回の会で話し合う。それまでに考えておいてほしいと確認。 

 

 

４、こいのぼりの取組の反省 

設置・・・４月２２日（土）     撤去・・・５月２０日（木） 

・段取り良く、手際よく作業が進んで良かった。 

。不織布のこいのぼりが風でよじれるため、ネジキレて落ちたのがあった。ネジを１サイズか２サイズ

大きめにするともちがよい。 

・ワイヤーが途中で曲がって設置するのが大変だった。長いので少しカットしてはどうか？ 

・大水が出た時に、丸太ごいが流された。 

    １本帰ってきた。大井野まで流れていると連絡があり、取りに行ってくれた。（茂男さん） 

    金具が外れた。わっかになったボルト状のに子どもに描かせるようにしたらよい。 

    古いわっかは取り替えた方がいい。 

    大水が出た時には１方を外して、流しておくと、外れて流れることがない。 

・Ｒ６も、観光協会にも声をかけて、一緒に描いた方がよい。 

・子どもの意欲が高く、手早くできた。 

・教職員が下塗りなどの準備をしてくれていて、とても助かった。 

・家庭訪問時にかくのは、働き方改革にもつながってよいので、これからも続けたらいい。 

 

５、カヌー教室・アユ釣り体験について 

（１）月日  ７月８日（土）  予備日：７月１５日（土） 

 

（２）内容   午前  上級生：アユや川についての学習、アユ釣り体験 

            下級生：アユや川についての学習、水生生物調査やアユの放流活動 

        午後  カヌー体験（カヌー１人１艇、船も１つ用意しておく（R）） 

・スムーズに進めるために、講師は河原で待っていて、子どもがアユの生態等の話を聞いたらすぐに河

原に降りてきてもらうのが時間短縮となってよい。 

・講師は５人・・・安藤正博、甲把雄、菅原英明、菅原佑也、武田貴彦、笹岡誠 

・２年生がカヌーに１人で乗るか、ﾄﾞﾗｺﾞﾝﾎﾞｰﾄに乗るかは、また保護者会などで話して決める。 

    もし１人で乗るなら、保護者が一緒に流れてあげるようにする。 

・午前１番に、川の学習を神田さんにして頂いたものを全体や大人も一緒に聞けるようにしたら良かっ

たという声が何人かから出ていたので、活動に入れた。大人も参加してもらいたい。 



・カヌー運び・・・村上、田村、宮﨑、吉田、竹内   

・トラック・・・・村上、田村、宮﨑（軽トラ） 

・場所・・・岡田勝幸さん宅前の河原から 

・児童を運ぶための車だしは保護者会で決める 

・ﾄﾞﾗｺﾞﾝﾎﾞｰﾄ２艇・・・岡本則子（OK）、役場から１艇（安藤さんから坂本ひとしさんに伝える） 

 

 

６、アドバイザーより 

【内田先生より】 

誰もに役割があり、誰もに出番がある。私も学校づくりの一員なのだと言うことを確認でき、地域に

住む人、それぞれに役割があるというのが素晴らしい。そうした経験が習慣になり、文化になる。だか

ら地域ができる。小規模校も同じであり、みんなに出番があり経験ができる。それを積んでいくことで

育っていく、夏祭りのことと学校が重なる。学校と地域が一体となっている。米奥の強さを改めで感じ

た。 

 

【門田先生より】 

① 地域と一緒にする行事の段取りが、初めてきた人にもよく分かるので、スムーズに進んでいる。これ
は校長の準備している文書が整っているからであり、分かりやすかった。 

② 次々と地域の人材が育ってきていると感じた。 

③ 子どもがそれを見習って進んで動ける子どもとして育ってきている。地域の人の動きがお手本となっ
て、育ってきている。 

 

 

７、おわりの挨拶（学校長） 

 今日のお礼。 

 学校運営協議会の設置に関する規則の一部改正規則についてお知らせ。 

 

８、その他 

   次回の会：７月７日（金） １８：３０～ 

          併せて、この日は、愛校作業も行います。どうぞよろしくお願いします。 

          愛校作業   ８：３０～ ※参加をお願いします。 

 


